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令和 5 年 第 10 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 5年 12月 11日(月) ～ 12月 15日(金) 

順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 17番 

長浜 信夫 

（自席） 

１ 八重山の至宝・工芸品展示会について 

桃原用昇氏収集の作品展示会実施予定はいつ頃なのか伺う。 

 

２ 新石垣市立博物館建設について 

  建設準備室スケジュールの説明を求める。 

 

３ 農作物の有害鳥獣による被害対策について 

  これまでの駆除対策について、効果のほどをどのように認識しているのか答
弁を求める。 

 

４ 本市所有者不明農地について 

  県内の所有者不明農地が増加傾向にありますが、本市の現況説明を求める。 

 

５ 「石垣島まつり」における陸上自衛隊パレード行進について 

  まつりパレード行進に陸上自衛隊が参加することは相応しくないと考える
が、自衛隊参加の経緯説明を求める。 

 

６ 本市展開の PAC３配備について 

  当初配備から現在までの配備場所の経過説明を求める。 

 

７ 日米共同訓練について 

  今後とも、訓練演習で民間施設使用を容認するのか、見解を求める。 

 

８ 空港、港湾施設の機能強化について 

  政府は平時の自衛隊、米軍の訓練や有事に民間空港、港湾施設を利用する計
画ですが、市長は政府方針とおり使用を容認するのか、答弁を求める。 

 

２ 19番 

友寄 永三 

（質問席） 

１ DX課の取組について 

（１）これまでの実績について 

（２）市役所内で DXにより人員削減ができそうな部署はあるか。 

（３）中学校オンライン授業の現状は。 

 

２ 空港滑走路及び空港機能強化について 

（１）空港滑走路延長要請書提出後の進捗状況について 

（２）国民保護計画住民避難の課題について 

（３）インバウンド実績と強化の課題について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 農業振興地域内における農家レストラン営業について 

（１）どのような内容の要綱か。 

（２）どのような背景でこの要綱はできたのか。 

（３）県内、県外での実績は。 

 

３ 21番 

平良 秀之 

（質問席） 

１ 物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金について 

11月 29日、国会において物価高対策を含む令和５年度補正予算が成立した
ことを受け下記項目を伺う。 

（１）低所得者世帯支援、１世帯あたり７万円給付の概要と速やかな実施への取
組について 

（２）支給対象者からの申請を経ずにマイナンバーとひも付いた情報などを利用
して支給できるようにする「特定公的給付制度」の活用について 

（３）生活者・事業者支援、地域経済活性化を目的としたプレミアム付き商品券
事業の実施について 

 

２ 薬物乱用防止対策について 

薬物犯罪は長らく覚せい剤が中心であったが、近年はネットで入手しやすい
大麻が急増している。検挙された人の約７割は 30歳未満で、若者に大麻が広
がっている背景には「大麻は無害」などの誤った情報があふれていると指摘さ
れている。 

（１）市内における違法薬物関連犯罪件数 

（２）全国的に大麻での検挙者が増加している理由をどのように理解しているか。 

（３）オーバードーズの説明と危険性について 

 

３ 帯状疱疹
たいじょうほうしん

ワクチン接種の助成について 

  帯状疱疹
たいじょうほうしん

は、過去に水疱に罹患
り か ん

した者が、加齢や過労、ストレスなどによる免

疫力の低下により、体内に潜伏する帯状疱疹ウイルスが再燃し発症する。日本人で

は 50歳代から発症率が高くなり、80歳までに３人に１人が発症するといわれ、治

療が長引くケースや後遺症として痛みなどの症状が残るケースもある。 

（１）帯状疱疹の近年の発症状況と推移について 

（２）帯状疱疹ワクチンの効果と助成について 

 

４ 石垣市マイフナー議会（子ども議会）について 

（１）石垣市マイフナー議会（子ども議会）の目的と意義について 

（２）今回のマイフナー議会で生徒たちは何を学ぶことができたか。 

（３）当局の答弁に対する今後の取組について 

 

５ 休診日、時間外における子ども診療の支援としてオンラインアプリの民間協定に

ついて 

  ６月議会において「提案のオンラインアプリの活用については、協定内容の確

認、地元の医師会等の意見も聞きながら、検討していくことも大事」又、「石垣市

は離島であり、医療体制が脆弱。安心して子育てができるということであれば、非
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

常に有効だと思う。ぜひ、担当部署と連携しながら検討し、可能であれば連携も視

野に入れて対応したい」旨の答弁であった。 

  医療機関の休診日や診療時間外における島外医師、看護師によるオンラインアプ

リを活用した健康相談・診察を可能とする子育て支援の協定についての進捗を伺

う。 

 

４ ８番 

後上里 厚司 

（自席） 

１ 畜産について 

（１）海外輸出について 

（２）食肉センターの現状について 

（３）伊江村の複合施設について 

 

２ 米原キャンプ場について 

  条例廃止案について 

 

３ 指定管理について 

  募集方法について 

 

４ ゴルフ場の進捗状況について 

  工事着工の時期について 

 

５ 20番 

東内原とも子 

（質問席） 

１ より魅力ある学校づくりについて 

（１）毎日通いたくなる学校とは 

（２）安心して働ける学校とは 

（３）毎日通わせたくなる学校とは 

 

２ こどもの保健、福祉に関する取組について 

（１）子育て世代包括支援センターについて 

（２）こども家庭センターについて 

 

３ サンゴ礁保全の取組について 

  サンゴ礁生態系の持続可能な保全、利活用の取組について 

 

４ クリーンセンターの工事進捗について 

  クリーンセンターの延命化に向けた工事の進捗や内容について 

 

５ こどもの輝く未来のための研修等について 

（１）子育て支援課において今年の４月から 12月まで開催された研修、講演
会、セミナー等について 

（２）学校教育課において今年の４月から 12月まで開催された研修、講演会、
セミナー等について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

６ 岡崎市親善都市間提携による人材育成について 

（１）看護師の現状 

（２）親善都市宣言による都市間提携の活用について 

 

 

６ ９番 

箕底 用一 

（自席） 

１ 石垣管内における道路標識や道路標示（ライン）について 

 

２ 石垣市発注の業務委託や指定管理等における地元企業事業者へ優先的に発注
するべきと考えるが、当局の方向性を伺う。 

（１）市内外事業者への発注件数と委託率 

（２）島内事業所で困難な特殊業務委託の件数 

 

３ 旧空港跡地における磁気探査未完了区域について 

（１）土地区画整理事業の事業計画の進捗 

（２）磁気探査未完了区域の面積と筆数及び管理者 

（３）現在まで保留にしている理由 

（４）磁気探査完了予定の工期 

 

４ 市が諮問する審議会の答申結果について 

（１）審議会の意義とは。 

（２）答申結果の受け止め方 

（３）答申結果の保留は適切であるか否か 

 

５ クロマグロ漁獲枠拡大に向けた当局の取組について 

 

６ 県管理における県道２号線や名蔵大橋について 

 

 

７ 16番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）石垣島まつりの市民大パレードに自衛隊が参加した経緯と市長の見解につ
いて 

（２）島を戦場にさせないという市民の思いについて市長の見解を伺う。 

（３）自衛官の公務外の迷彩服の着用について 

 

２ ヤングケアラーへの支援について 

（１）実態について 

（２）市の支援について 

 

３ 補聴器購入助成制度について 

  進捗状況について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 教育行政について 

（１）単独調理校の物価高騰による牛乳や食材費の負担増について 

（２）学校給食の無償化について 

（３）小中学校のトイレへの生理用品の設置と男子トイレの個室化について 

 

５ 小規模校の放課後対策について 

（１）スポーツ活動について 

（２）学童保育の整備について 

 

６ 北部振興策について 

  平久保小学校の今後について 

 

８ 4番 

田盛 英伸 

（質問席） 

１ 介護行政について 

  石垣市の待機老人の状況は。 

 

２ 畜産行政について 

（１）繁殖農家の経営危機の支援について 

（２）石垣島 BBQ大会について 

 

３ 農業行政について 

（１）サトウキビの生産振興対策について 

（２）石垣市の所有者不明農地はどれくらいあるか。 

 

４ 環境行政について 

（１）石垣市のごみ問題。家庭から排出されるごみについて 

（２）石垣市の河川の水質調査について 

 

９ ３番 

大道 夏代 

（質問席） 

１ 粗大ごみ（マットレス・ソファー）の処理費用の値上げについて 

  処理費用が 400円から 10倍の 4000円に値上げした根拠を聞かせてくださ
い。 

 

２ 石垣市最終処分場の現状と今後の予定について 

（１）埋立容量に対しての残余容量 

（２）延命化の対策と今後の使用可能年数 

 

３ ３R（リデュース・リユース・リサイクル）の取組について 

（１）本市の３Rの取組と成果 

（２）今後の計画 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 空き家バンクの現状について 

（１）空き家バンクの制度はいつから創設されたのか。 

（２）年間目標の登録数、成約数、これまでの達成率 

 

５ 民生委員・児童委員について 

  定数は何名で、委嘱されている人数は何名なのか。不足しているのは何名な
のか。 

 

６ ファミリーサポートについて 

（１）登録している保育サポーターの数と実際に活動しているサポーターの数 

（２）サポーターの報酬額 

 

７ 宮良小学校放課後児童クラブについて 

（１）計画されていた整備計画が白紙になった理由 

（２）今後の整備についての予定 

 

10 ５番 

髙良 宗矩 

（質問席） 

１ 子ども子育て支援について 

（１）本市の人口動態統計について 

（２）少子化加速の現状について 

（３）結婚新生活支援について 

（４）第２期石垣市子ども・子育て支援事業計画について 

 

２ 中央運動公園について 

（１）運動公園外周のランニング、ウォーキング利用状況について 

（２）運動公園広場遊具更新計画について 

 

３ 消防体制について 

（１）西出張所開所に向けた予定と取組について 

（２）現在の人員体制について 

 

４ 観光行政について 

（１）平久保崎灯台年間訪問数 

（２）平久保崎灯台（恋する灯台）モニュメント新設について 

（３）指摘されているオーバーツーリズムについて 

（４）観光客増によるごみ問題について 

 

５ 水難事故防止対策について 

（１）過去５年間の水難事故件数 

（２）市内学校における水難事故防止教育の実施状況について 

 

 



7 

順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

６ 水産資源について 

  クロマグロの資源管理における漁獲枠拡大について 

 

11 ６番 

登野城このみ 

（質問席） 

１ フルスト原遺跡の整備活用について 

（１）フルスト原遺跡を多くの人に知ってもらうためにどのような取組がなされ
ているか。 

（２）遺跡への案内ルートはどのようになっているか。 

 

２ 自然災害について 

（１）防災に対する市民の意識向上に向けての取組について 

（２）防災グッズの購入促進、補助金について 

 

３ 方言伝承について 

（１）方言伝承に向けた学校の取組について 

（２）課題としてどのようなものがあるか。 

 

４ 国道 390号線から ANAインターコンチネンタル石垣リゾートへ向かう縦道
について 

  本市でどのような対応ができるか。 

 

12 10番 

石垣 達也 

（質問席） 

１ サンゴの保全を目的とした請願「陸域から海域への汚染水流出防止策につい
て」の内容について 

  ９月議会にて採択された請願「陸域から海域への汚染水流出防止策につい
て」の内容について以下のことを伺う。 

（１）請願の中に「ステークホルダー間の合意形成に基づいた、汚染物質の効果
的な負荷軽減対策を立案し、実施・活用する仕組み（参画・合意に基づくガ
バナンス（条例制定や排水基準の設定等））を構築するための議事を要請し
ます。」とあるが、どのように理解しているか。 

（２）本市において、サンゴを保全するためにどのような条例等があるか。 

（３）請願にある「（サンゴ保全のための条例制定や排水基準の設定等）」の必
要性について 

 

２ 県営真喜良団地跡地の利活用について 

  前回９月議会で県営真喜良団地跡地について、「石垣市が取得するか県と調
整する」との答弁があったが、そのことについて以下のことを伺う。 

（１）これまで沖縄県に対しどのような打診をしたか。 

（２）県営真喜良団地跡地の利活用の有用性について 

 

３ 「市の鳥」であるカンムリワシの保護のための新たな取組について 

（１）石垣市が行っているカンムリワシ保全の取組と課題について 

（２）今年３月「交通事故防止に関する連絡会議」が発足したが、どのようなメ
ンバーで、どのような話し合いがされているか。 

（３）本市独自の新たな条例制定等の可能性について 
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番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

13 14番 

花谷 史郎 

（自席） 

１ 南大浜地区における都市計画（用途地域）について 

（１）南大浜地区の整備について 

  ア 冠水対策工事の実施状況 

  イ 工事実施における交通量への影響 

（２）用途地域変更後の地価上昇について 

   具体的にどのような影響があるか。 

 

２ 伊原間こども園開園までの手続 

（１）設置条例の在り方 

  ア 伊原間こども園設置条例 

  イ 廃止については平久保小学校の手続を例に取り上げる。 

（２）市民、保護者への周知について 

 

３ 自衛隊配備に伴う課題 

（１）施設・用地拡大について本市の認識 

（２）空砲訓練の実施についての本市の対応 

（３）PAC３展開等についての市民周知への課題 

 

４ 有害鳥獣 

（１）調査方法について 

（２）本市の対応方法について 

  ア ワイヤーメッシュの活用 

  イ 電気柵の設置 

 

５ 川平コミュニティ施設 

（１）事業者との協議の進捗 

（２）供用開始に至るまでの課題と時期 

（３）今後の風致公園整備事業の見通し 

 

14 11番 

長山 家康 

（質問席） 

１ 法定外目的税導入について 

（１）今年度の取組について伺います。 

（２）県の動向について伺います。 

（３）竹富町の訪問税導入に関する審議委員会が一人当たり 2,000円が妥当とす
る答申をおこなったが、本市観光への影響について当局の見解を伺います。 

 

２ バス停の安全性確保について 

市内に設置されたバス停には、歩道も待機所もなく、道路の脇に設置されて
いるバス停が多くありますが、特に交通量の多い川平リゾート線のバス停利用
の際の安全性の確保の必要性について伺います。 
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番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ クルーズ船客等受入体制の強化について 

  本格的に再開した海外クルーズ船寄港時の各種課題への対応について伺いま
す。 

（１）インバウンド向け観光案内等の課題 

（２）クルーズ船寄港時の中心市街地のごみ散乱について 

 

４ 動物愛護行政について 

（１）飼い主のいない猫対策について今年度の取組を伺います。 

（２）保護猫・犬の里親探し支援について 

 

５ SDGｓ推進について 

  基金運用において ESG債（SDGｓ債）の購入を通して、SDGｓ推進に取り
組む自治体が増えているが、本市としても同債権を購入し持続可能な社会づく
りへの貢献を発信することは有用だと考えるが、本市のご見解を求めます。 

 

６ DX推進について 

  各種申請手続きについて来庁不要のオンライン申請の拡充や市民アンケート
等のオンライン化についての取組を伺います。 

 

７ サッカー場の整備について 

  以前から市街地へのサッカー場の整備について要望があるが、当局のご見解
を伺います。 

 

15 18番 

砥板 芳行 

（自席） 

１ 川平地域景観地区高さ制限緩和・川平石良原
いせらばり

リゾート計画現状 

川平地域景観地区の高さ制限規制について、本年３月定例会一般質問にて市
当局は高さ制限緩和検討の方針を示したが、９月定例会では一転、川平地域の
複数リゾートホテル開発計画について「水資源の確保が行政課題」とし、行政
として水資源確保を優先すると答弁したが、市長は９月定例会後に、高さ制限
緩和の考えはあると述べ住民説明会を開く意向を表明した。 

（１）川平地域景観地区高さ制限緩和への方針について 

（２）川平石良原リゾート計画の現状について 

 

２ 指定管理者制度 

（１）石垣小学校放課後児童クラブ指定管理 

   今定例会に同施設指定管理者の指定が提案されているが、同施設を指定管
理者による運営とした理由 

（２）石垣市公設市場の指定管理 

   同施設指定管理者制度による運営内容について 

 

３ 米原キャンプ場廃止 

  米原キャンプ場は周辺地域への環境悪化を理由に閉鎖、市当局はキャンプ場
を廃止し緑地とする条例改正案を議会に諮っているが、廃止後の米原キャンプ
場、海浜の管理の方針は。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 港湾行政 

（１）臨港道路拡幅とクルーズターミナル建設 

  ア 物流の大動脈である竹富町役場と旧先島ガス間の「市道美崎町縦３号
線」拡幅及び臨港道路整備計画について 

イ 「クルーズターミナル工事」について、施設概要及び計画の変遷につい
て 

 

５ 庁舎屋根漏水及び瓦訴訟問題 

（１）庁舎屋根漏水の原因について 

（２）庁舎瓦施工業者間で争われている不正競争防止法に基づく民事訴訟の結果
が本市に及ぼす影響について 

 

16 15番 

宮良 操 

（自席） 

１ 教育行政について 

（１）石垣市大浜地区歴史遺産広場の設置に関する条例について 

（２）平久保小学校、幼稚園の閉校閉園について 

（３）学校職員等の駐車場の調査について 

 

２ 人事行政について 

（１）ハラスメントへの対応について 

（２）アンケートの実施について 

 

３ 畜産行政について 

（１）八重山食肉センターの改修と補助事業について 

（２）BBQ大会について 

 

４ 農業行政について 

（１）耕畜連携について 

（２）マニアスプレッダー導入事業について 

 

５ 自衛隊の施設拡大について 

 

６ 空港行政について 

（１）保安検査の課題について 

（２）空港閉鎖への対応について 

 

17 ７番 

伊良部 和摩 

（質問席） 

１ 宮良牧中地区の県空港課所有農地について 

（１）一部公共施設利用について 

（２）有害鳥獣被害状況について 

（３）今後の対応・スケジュールについて 
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番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 商工業者向け支援策について 

（１）支援メニューについて 

（２）今後の展開について 

 

３ 八重山食肉センター改善計画について 

（１）進捗状況について 

（２）今後の展開について 

 

 

18 12番 

石川 勇作 

（質問席） 

 

１ 児童生徒の派遣費補助増額への取組について 

９月議会で派遣費補助増額を検討するとの答弁だったがその後の取組状況 

 

２ こども食堂の支援について 

（１）こども食堂の立ち上げを支援する（子どもの居場所づくりスタートアップ
事業）事業とは。 

（２）現在、市内には 14か所のこども食堂があるが、既存のこども食堂への支
援の必要性はないのか。 

 

３ 農家が牛ふん堆肥を使うことによる効果と堆肥センターの経営について 

（１）農家や自然環境に及ぼすメリット、デメリットは。 

（２）堆肥センターの経営状況について 

 

４ 中央運動公園再整備事業について 

（１）事業計画及び進捗状況は。 

（２）予算確保（補助メニュー）の取組状況は。 

 

５ 石垣市旧庁舎跡地活用事業のスケジュールと建築工事着工前の利活用につい
て 

（１）旧庁舎解体完了から工事着工までの期間はどれくらいを予定しているか。 

（２）工事着工まで空白期間に利活用することは可能か。 

 

６ 休日における部活動の地域連携及び地域クラブ活動の移行について 

（１）令和７年度までが改革推進期間だが石垣市の方向性は。 

（２）本市における地域移行、地域連携の各問題点は。 

 

 

19 13番 

内原 英聡 

（質問席） 

１ 「アジア芸能祭・技術博覧会」開催の可能性 

  文化・芸能・経済の振興に向けた事業として開催の可能性をさぐる。 

（１）市制 80周年に向けた本市の事業計画 

（２）舞台芸能及びアート作品・商品等の会場整備や展示方法について 

 

 



12 

順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 議会で議決すべき事項について 

  議会での議決事項は適正に処理・運用されているか質問する。 

（１）火葬場の使用料について 

（２）公用車の事故件数と議会への報告について 

（３）学校教職員・事務員等からの学校敷地駐車料金徴収の妥当性 

（４）公用車カーシェアリング事業に関する条例等整備の進捗 

 

３ ふるさと納税について 

  執行状況や事業の内訳を広く市民と情報共有する観点から質問する。 

（１）市長おまかせ枠について 

（２）市まちづくり支援条例で定める事業について 

 

４ 有事や災害への備えと市長の政治倫理 

  市民の生命・財産を守る観点から本市の取組について質問する。 

（１）地下シェルター機能を有する防災公園の構想について 

（２）有事の対策に向けた庁内会議体制について 

（３）平時・有事・災害時の遺体収容体制 

（４）有事・島外避難の前後で必要な手続きについて（特に電子システム） 

（５）国防及び国民保護計画に関する市民への情報提供について 

 

20 22番 

仲間 均 

（自席） 

１ 敬老祝い金及び記念品支給について 

（１）敬老祝い金及び記念品支給制度について 

（２）石垣市の制度について 

（３）70歳以上を対象とする敬老祝い金及び記念品支給について 

 

２ 尖閣アカマチ返礼品について 

（１）漁民が安心、安全に操業できる対応について 

（２）尖閣諸島周辺海域での操業について国との話合いの有無について 

（３）領海侵犯を繰り返す中国艦艇の対策について 

 

３ 中国対策室の設置について 

  尖閣諸島問題を始め、中国に対して問題解決に向けての取組について 

 

 


